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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
10 апреля Ветер северо-восточный,  

2-7 м/с, днем местами порывы 
до 14 м/с.

11 апреля  

Ветер восточный, 2-7 м/с, 
в утренние часы местами 

туман.
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Курс – на Пермь!

  ЦИФРА .

Щука хвостом 
лёд разбивает

Сегодня, 9 апреля, предки 
чтили память муче-
ницы Матрёны Насто-
вицы. 

Обычно к этому времени 
уже поднимается уровень воды в реках и остав-
шийся лед очень тонок. Люди говорили: щука 
хвостом лед разбивает.

Также с этого дня крестьяне начинали го-
товить семена репы. Крестьяне считали, что 
сеять её обязательно должна женщина. Чтобы 
собрать хороший урожай, она должна была 
искупаться, надеть чистое платье и распустить 
волосы.

Как правило, приметы и поверья в этот день 
были связаны с погодой. Например, если утром 
был иней и туман, то год будет урожайным.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Всероссийский конкурс на лучшую орга-

низацию работ в области условий и охраны 
труда «Успех и безопасность» проводится 
в пятый раз. От Алтайского края подано 
более 370 заявок, из которых свыше 300 от 
организаций и учреждений.
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  РЕЗОНАНС .

  ГЛАВНОЕ .
Миллионы 
на культуру

155 миллионов рублей получат учреждения культуры 
Алтайского края на обновление материально-техниче-
ской базы. Решение о выделении средств из региональ-
ного бюджета подписал губернатор Виктор Томенко.

Самая большая сумма, 90 миллионов, будет потрачена на 
ремонт в музеях, библиотеках, театрах и иных учреждениях. 
Так, например, в Алтайской краевой библиотеке им. В.Я. 
Шишкова модернизируют пространство третьего этажа, а 
в Государственном музее истории литературы, искусства и 
культуры Алтая пройдет капремонт фасада здания.

Еще на 30 миллионов купят профессиональное оборудова-
ние, на 20 миллионов приобретут автотранспорт. 15 милли-
онов составит статья расходов по проведению мероприятий 
в сфере культуры, сообщили в пресс-службе губернатора.

Стоп, большегруз
Завтра, 10 апреля, в Алтайском крае вводят ограниче-

ния на передвижение большегрузов. Если нагрузка на 
ось автомобиля превышает 6 тонн, то при отсутствии 
специального разрешения будет наложен штраф. Разре-
шение можно получить в КГКУ «Алтайавтодор».

Ограничения на дорогах регионального или межмуни-
ципального значения будут действовать до 10 мая.

Временное ограничение движения в весенний период 
не будет распространяться на международные перевозки 
грузов; пассажирские автобусы; перевозки пищевых продук-
тов, сырого молока, животных, лекарственных препаратов, 
топлива, семян, удобрений, почты и грузов, необходимых 
для ликвидации последствий стихийных бедствий или 
чрезвычайных ситуаций, и некоторые другие.

«Калина красная»
Завершился третий зональный этап IV фестиваля народ-

ного творчества «Калина красная», который организован 
в крае в рамках празднования 90-летия со дня рождения 
Василия Шукшина. Творческие коллективы и солисты из 
районов и городов представили концертные программы 
в Бийске, Шипуновском и Благовещенском районах.

Четвертый, заключительный зональный этап пройдет с 13 
по 14 апреля в ЗАТО Сибирский. Зрителям покажут отрывки 
из произведений Василия Шукшина, а также произведения 
современных композиторов, писателей и поэтов, посвящен-
ные нашему знаменитому земляку.

Заключительный этап фестиваля состоится 9 мая в Ал-
тайском краевом театре драмы им. В.М. Шукшина.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Не рыбачьте!
Водоемы в крае стали опасны для любителей подлед-

ного лова. В любой момент можно провалиться. 
В начале апреля прочность льда значительно ослабевает. 

На него нельзя выходить и тем более выезжать на автомобиле, 
сообщают в Государственной инспекции по маломерным 
судам (ГИМС). Инспекторы ГИМС и рыбоохраны, а также 
сотрудники полиции провели рейды на озере Песчаном в 
Бурлинском районе. 12 водителей привлекли к ответствен-
ности за выезд на лед на транспорте. Штрафы составляли 
3 – 4,5 тыс. рублей, сообщает ГУ МЧС по региону.

Алена ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный,  
2-7 м/с, днем местами порывы 
до 14 м/с.
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Жестокий рейс из Фоминского
Безобразная драка в бий-
ском автобусе стала до-
стоянием широкой об-
щественности 4 апреля, 
хотя произошла еще вече-
ром 27 марта. Избитая 
неизвестными пожало-
валась в бийской группе 
одного из мессенджеров 
на произошедшее, почти 
сразу же информация об 
инциденте в автобусе, 
следующем по маршруту 
Фоминское – Бийск, была 
опубликована на порта-
ле газеты «Наш Бийск» 
с просьбой к правоохра-
нительным органам ра-
зобраться в инциденте. 

Полиции понадобилась целая 
неделя, чтобы разыскать и за-
держать парней, избивших двух 
девушек. То есть лишь после 
того, как историю подхватили 
региональные и федеральные 
СМИ, а также социальные сети, 
опубликовав видео вопиющей 
истории.

Инцидент произошел вече-
ром в селе Фоминском, которое 
является пригородом Бийска. В 
20.26 с конечной остановки в 
город отошел последний рейс 
автобуса № 36. В нем находились 
двое мужчин явно в состоянии 
алкогольного опьянения.

На остановке «Магазин» 
вошла пассажирка по имени 
Ольга. Она заметила, что парни 
были в изрядном подпитии и 
вели себя неадекватно, гром-
ко ругаясь с кондуктором. На 
видеозаписи с камеры, уста-
новленной в автобусе, один 
из мужчин щелкал семечки и 
плевал на пол, за что кондуктор 
сделала ему замечание. Видимо, 
не совсем правильно оценив 
состояние алкопассажиров и 
возможную угрозу с их стороны, 
девушка-кондуктор присовоку-

пила к своему обращению еще и 
несколько добротных матерных 
слов в их адрес.

В ответ на это один из парней 
отвесил женщине несколько 
пощечин. И тогда на помощь 
кондуктору бросилась Ольга. В 
момент, когда она бесстрашно 
пыталась оттолкнуть дебошира, 
к драке подключился его друг. 
Хрупкую девушку повалили на 
пол, а затем попытались вытол-
кать из автобуса чуть ли не на 
ходу. Конфликт разгорелся не 
на шутку. Других мужчин, ко-

торые могли бы заступиться 
за кондуктора и пассажира, в 
транспорте не находилось. Ког-
да драка немного затихла, Ольга 
прошла к своему сиденью, но 
пьяный мужчина вновь напал 
на нее, нанеся несколько ударов.

Водитель вроде бы и пы-
тался урезонить дебоширов, 
но только на словах. Автобус 
последовал дальше. Пострадав-
шая пассажирка обратилась в 
полицию.

(Окончание на 3 стр.)

В автобусе этого маршрута и произошел инцидент.

В мае победители «Фе-
сты-2019» отправятся 
на «Всероссийскую сту-
денческую весну».

С 1 по 5 апреля в Барна-
уле проходил краевой фе-
стиваль творчества «Сту-
денческая весна на Алтае». 
С каждым годом конкурсан-
тов становится все больше. 
На этот раз в мероприятии 
участвовали 850 человек из 
высших и средних профес-
сиональных образователь-
ных учреждений.

«Феста-2019» в 22-й раз 
состоялась в нашем реги-
оне. Всю неделю ребята 
соревновались по семи на-
правлениям: музыкальное, 
театральное, концертная 
программа, хореография, 
оригинальный жанр, жур-
налистика и видео. Пло-
щадки для выступлений 
предоставили алтайские 
вузы, Краевой дворец мо-
лодежи. В пятницу в ДК го-
рода прошел гала-концерт, 
в который были включены 
лучшие номера.

Пока участники разми-
нались, студентка медуни-
верситета Джита наносила 
макияж и поправляла яркий 
оранжево-зеленый костюм. 
Она говорит:

– Приехала из Индии, 
второй год живу в России 
и продолжаю рассказывать 

барнаульцам о традициях 
своего народа. Больше все-
го местные жители любят 
наши танцы. Поэтому к 
фестивалю на протяжении 
месяца готовили номер «Ди 
Энке», или «Сказка». В кол-
лективе 17 человек, постара-
емся по максимуму создать 
магическую атмосферу и 
передать особое настроение.

В четвертый раз в творче-
ском форуме себя проявила 
Татьяна Шибина из педвуза. 
Она была задействована в 
нескольких направлениях 
– танцевальном, музыкаль-
ном и авторской песне.

– Педагог – это творческая 
профессия. Чтобы дети были 
разносторонними, нужно и 
самой быть компетентной, 
уметь фантазировать, не 
бояться идти на экспери-
менты. Этим я занимаюсь 
в студенчестве. Особенно лю-
блю играть на гитаре, – под-
черкнула Татьяна Шибина.

Зрители в очередной раз 
насладились выступлени-
ями студии современного 
балета «Поколение» из тех-
нического университета, 
студии моды и пластики 
«Суаре» из аграрного вуза. 
Настоящий фурор произве-
ли вокальная студия «Юла» 
и театральная мастерская 
Homo Artisticus из АлтГУ.

В закрытии «Фесты-2019» 
участвовали заместитель 

председателя Правительства 
Алтайского края Денис Гу-
бин, начальник управления 
молодежной политики и 
реализации программ об-
щественного развития края 
Екатерина Четошникова, 
министр культуры региона 
Елена Безрукова и другие 
представители власти, рек-
торы вузов, общественники.

– Эта «Студенческая вес-
на» стала самой большой по 
количеству участников. В 
ней задействованы ребята 
из 14 учебных заведений. 
У талантливых парней и 
девушек есть возможность 
показать свои способности, 
раскрыться по-новому, даль-
ше расти, – сказал Денис 
Губин.

С каждым годом повыша-
ется уровень выступлений 
артистов. Экспертам было 
непросто выбрать победите-
лей. Гран-при в номинации 
«Театральное направление» 
взяли студенты АлтГУ Асан 

и Усон Молдодосовы. В ори-
гинальном жанре равных 
не было ребятам из студии 
современной хореографии 
«Дивы Грации и Джентльме-
ны» АлтГПУ. Ансамбль на-
родного танца «Сударушка» 
из АлтГТУ стал лучшим в 
хореографии, в номинации 
«Музыкальное направление» 
победила представительни-
ца Алтайского краевого кол-
леджа культуры и искусств 
Ольга Антипова. Лучшую 
концертную программу 
подготовили в техническом 
университете – «Судьба за 
чертой кулис» (режиссер 
Александр Полетаев). В на-

правлении «Журналистика» 
первым стало молодежное 
информационное агентство 
«Пульс» из медвуза. Облада-
телем Гран-при XXII краево-
го фестиваля студенческого 
творчества «Студенческая 
весна на Алтае. Феста-2019» 
стал Алтайский государ-
ственный университет, 
чья творческая делегация 
набрала наибольшее коли-

чество баллов по результа-
там всех конкурсных испы-
таний.

Эти ребята представят 
наш край в национальном 
финале Всероссийского 
творческого фестива ля 
«Российская студенческая 
весна-2019» в Перми с 14 по 
18 мая. Подготовка начнется 
уже с этой недели.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Выступления студентов были эмоциональными и зажигательными.

Елена Безрукова наградила участников.

Гости с удовольствием смотрели лучшие творческие номера.
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Бесплатный проект «Маркетинг 
социального бизнеса» реализуется 
Алтайским фондом развития 
малого и среднего предпринима-
тельства.С  

В этом году сотрудниками фонда разра-
ботан новый формат – мастерская, суть ко-
торой состоит в том, чтобы дать аудитории 
как можно больше практических навыков.

Курсы пользуются большим спросом, на 
каждое место по 2 – 3 желающих. Органи-
заторы считают, что сработало сарафанное 
радио. Обучение социальных предпри-
нимателей на базе краевого фонда МСП 
проходит более трех лет на различных 
площадках края, поэтому бизнесмены 
знают, с чем имеют дело, и рекомендуют 
курсы новичкам.

Ведущий мастерской «Маркетинг соци-
ального бизнеса», управляющий партнер 
Catafot digital agency Артём Сошников рас-
сказал «АП» о значимости данного проекта 
для бизнесменов и структуре занятий.

– В 2014 году стало понятно, что без соц-
сетей в продвижении бизнеса не обойтись, 
– говорит он. – Это один из самых быстро-
растущих инструментов маркетинга. Дан-
ный курс мы разработали вместе с коммер-
ческим директором компании «Алтайские 
тренажеры» Аленой Баламыкиной. Я пока-
жу, как упаковать маркетинговый продукт, 
а Алена расскажет, как его продвигать с 
минимальными затратами в нашем регионе. 
Исходя из опыта проведения таких курсов 
15 – 20 проектов воплотятся в реальность.

Формат мастерской подразумевает, что 
тренер в начале каждого занятия выдает 
краткий теоретический материал, пока-
зывает инструменты и способы решения 
задачи, которая будет поставлена перед 
группой. Аудитория впитывает это, задает 
уточняющие вопросы и получает практи-
ческое задание. График работы довольно 
плотный, так как предприниматели моти-
вированы на получение результата.

По словам Артема Сошникова, есть 
участники, которые не впервые проходят 
курсы фонда и индивидуальные консуль-
тации, они знают формат работы, поэто-
му смотрятся на фоне новичков более вы-
игрышно. Их цель – взглянуть на свой биз-
нес по-новому, поэтому они прислушивают-
ся на занятиях не только к бизнес-тренеру, 
но и сами активно участвуют в дискуссиях 
по обсуждению портрета клиента. К тому же 
коллеги могут выступать для них целевой 
аудиторией, потенциальными клиентами.

Интересны участники курса и биз-
нес-тренеру.

– Общение позволяет понимать, что про-
исходит в бизнес-среде, с какими клиента-

ми предстоит работать, – считает Артём 
Сошников.Т   

Задача любого бизнеса – извлечение при-
были. Социальный бизнес, конечно, не то 
место, где можно заработать миллионы. В 
эту сферу идут люди, которые хотят реализо-
ваться личностно. У них есть идея, которой 
они горят, и они стараются ее реализовать.

Одна из участников курса – руководи-
тель алтайской туристической компании 
«Райские места России» Оксана Едыкина.

– Специфика внутреннего туризма до-
вольно сложная, – говорит она.

 – В Алтайском крае туризм имеет ярко 
выраженную сезонность, и чтобы держать-
ся на плаву, мы постоянно придумываем 
новые проекты. Раньше то, что за сезон 
зарабатывали, съедало межсезонье, на 
оплату труда приходилось брать кредиты. 
Кормили пакетные туры в Турцию. Много 
забирают аренда офиса и реклама. В основ-
ном клиенты знают меня по благотвори-
тельному фонду, ведь социальная реклама 
не требует экономических вложений.

Небольшую прибыль от развития вну-
треннего туризма Оксана Едыкина объяс-
няет тем, что путешествовать по стране 
довольно затратно. Именно поэтому наши 
соотечественники лучше знают пляжи 
Турции, чем Горный Алтай.

– Даже поехав в Горный в выходные, они 
потратят полсуммы стоимости путевки в 
Турцию, – говорит Оксана. – Хочется разви-
вать проекты внутреннего туризма. Сейчас 
можно возить школьников из сельских 
районов в Барнаул не особо тратясь на экс-
курсионку. Много красиво оформленных 

уголков в старой части Барнаула – Нагор-
ный парк, набережная, прогулочная зона 
на улице Мало-Тобольской, зимой – елка, 
горки. Но когда просчитываешь прибыль, 
понимаешь, что львиную долю забирает 
логистика. Пытаемся как-то выкрутиться 
за счет необычных проектов. В этом году 
на майские праздники сделаем новый 
тур «Маевка. Новый год для трудящихся». 
Повезем народ на «Бирюзовую Катунь», в 
программе, кроме всего прочего, праздник 
«Цветение маральника». Везти на один 
день ради этого праздника невыгодно.

Индивидуальный предприниматель Лю-
бовь Руденко тоже развивает внутренний 
туризм. На вопрос: «Зачем вам это нужно, 
если золотых гор не заработаешь» – она 
отвечает:

– Я не только предприниматель, я еще и 
личность, разносторонне развитая, у меня 
есть своя миссия в обществе. Я организо-
вала некоммерческие клубы «Сияние» и 
«Идем пешком». Раз в две недели мы прово-
дим мероприятия либо по минимальной 
стоимости, либо бесплатно. Я сама люблю 
гулять, находиться на природе. Ездили в 
питомник сибирских хаски, в питомник 
редких птиц. Побывали в общественной 
организации «Ласка», помогли там, чем 
смогли. Моя задача – показать людям, что 
они могут при любых своих возможностях 
изменить мир вокруг себя.

По общему убеждению участников кур-
са, тема, которую им предстоит изучить, 
очень важна.

– Реклама – это вторая по затратности 
сфера после транспорта, – считает Лю-
бовь Руденко. – И сделать так, чтобы она 
заработала бесплатно в соцсетях, большое 
дело. Артем – молодец. Слышала от разных 
спикеров про то, как завоевывать целевую 
аудиторию, но он объяснил так, что я ни 
разу к записям потом не обратилась. Хо-
рошо, что после теории следует практика.

Нас учат тому, что существует множе-
ство типов клиентов. Важно проработать 
портрет каждого и написать предложение, 
которое зацепит именно его.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  МАРКЕТИНГ .
Налог 

с перерасчёта 
пенсии

«Недавно звонил по телефону 
мужчина, представился начальни-
ком нашей налоговой инспекции и 
сказал, что мне как пенсионерке 
полагается перерасчет пенсии. Но 
чтобы его сделать, необходимо 
заплатить налог с перерасчета. 
И указал счет, на который надо 
перевести деньги. Я уже хотела 
перевести, но решила выяснить, 
правда ли это?

Татьяна Петровна Лукина, 
г. Бийск».

Вот какой ответ «АП» получи-
ла от заместителя руководителя 
управления ФНС России по Ал-
тайскому краю Сергея Сметан-
никова:

«Уважаемые пенсионеры, не 
поддавайтесь на уловки злоу-
мышленников и помните, что 
с перерасчета пенсии налог не 
удерживается. На сегодня нет 
каких-либо действующих нор-
мативов об удержании налога 
с перерасчета пенсии. Кроме 
того, требование сотрудников 
налоговой перевести деньги на 
личный счет абсолютно недо-
пустимо. Это нарушение зако-
нодательства, которое влечет 
за собой служебную проверку, 
увольнение такого сотрудника 
и уголовную ответственность. 
О поведении налоговых служа-
щих, вызывающем подозрение 
на коррупционные действия, 
гражданам следует незамедли-
тельно сообщать в управление 
ФНС России по Алтайскому краю 
и правоохранительные органы».

Телефон доверия УФНС России 
по Алтайскому краю: 8 (3852) 
297-395.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

Visa вводит льготы
Visa вводит льготный тариф на прием карт для 

предприятий микробизнеса, которые сейчас при-
нимают только наличные. Руководство платежной 
системы пошло на это на фоне острой дискуссии о 
снижении стоимости эквайринга в России.

Как сообщает РБК, международная платежная 
система Visa установит с 9 июля 2019 года межбан-
ковскую комиссию 1% для торговых точек с оборо-
том до 10 млн руб. в год. Правда, если их оборот по 
картам Visa не превышает 3 млн руб. и они являются 
новыми клиентами платежной системы, то есть не 
принимали карты Visa в течение минимум полугода 
перед подключением эквайринга.

Межбанковская комиссия – это часть комиссии за 
эквайринг, которую устанавливает платежная систе-
ма, а получает банк, эмитирующий карту. Сейчас ее 
средний размер по рынку составляет 1,6 – 1,8% при 
общем размере эквайринговой комиссии 1,5 – 2,5%.

Заводы 
озвучили планы

Планами на этот год поделились руководители 
заводов Барнаульской городской агломерации с 
членами межведомственной комиссии под пред-
седательством министра промышленности и энер-
гетики Алтайского края Александра Климина.

Так, в текущем году «Алтайвагон» и Барнаульский 
вагоноремонтный завод намерены увеличить произ-
водство подвижного состава и завершить сертифи-
кацию инновационных моделей вагонов. Алтайский 
завод прецизионных изделий рассчитывает выйти 
со своими топливными системами на африканский 
и ближневосточный рынки. Завод механических 
прессов при поддержке Правительства Алтайского 
края начал создавать участок по штамповке колесных 
дисков для сельхозтехники. После ввода его в эксплу-
атацию в 2019 году завод сможет ежегодно выпускать 
до 80 тыс. дисков для тракторов, комбайнов и др. 
техники. Группа компаний «Тонар», специализирую-
щаяся на производстве товаров для охоты, рыбалки 
и туризма, продолжает модернизацию производства 
и расширение номенклатуры продукции. В 2019 году 
компания планирует освоить рынки Европы и Се-
верной Америки.

Правительство 
подписало соглашение

Соглашение о сотрудничестве между Правитель-
ством Алтайского края и Россельхозбанком подпи-
сали губернатор Виктор Томенко и председатель 
правления кредитного учреждения Борис Листов.

Документ предусматривает совместную работу 
по развитию системы кредитования алтайских кли-
ентов банка.

Совместными усилиями будут разрабатываться 
и реализовываться инвестиционные программы и 
проекты, направленные на развитие промышлен-
ности, сельского хозяйства, транспортной и жилищ-
но-коммунальной инфраструктуры Алтайского края.

В этом году общим проектом Правительства Ал-
тайского края и Россельхозбанка станет фестиваль 
«Свое» с выставкой-презентацией предоставляемых 
банковских услуг и продукции фермерских хозяйств 
региона.

Евгений ШУМИЛОВ

Сотни алтайских аграри-
ев в этом году не получат 
погектарные субсидии. 
Эту и другие темы обсуж-
дало 5 апреля собрание 
Союза крестьянских (фер-
мерских) формирований 
края.Н  

Ровно 30 лет прошло с мар-
товского пленума ЦК КПСС, где 
было принято решение о разви-
тии фермерства в стране. С этого 
времени начался процесс преоб-
разований, который исполни-
тельный директор Союза К(Ф)Ф 
Алтайского края Александр 
Вайс в своем докладе сравнил 
с отменой крепостного права.

За 30 лет Союз смог прео-
долеть немало трудностей, 
чтобы добиться для фермеров 
края комфортных условий ве-
дения хозяйства. Например, 
удалось отменить установку 
тахографов на грузовики сель-
хозпредприятий, нотариальное 
подтверждение документов при 
оформлении сделок с землей, 
продлить мораторий уплаты 
налога на движимое имуще-
ство, смягчить требования к 
передвижению грузовиков по 
дорогам общего пользования. 
Эти послабления позволяют 
сэкономить крестьянам десят-
ки, а то и сотни тысяч рублей. 
Но жизнь не стоит на месте, и 
на смену одним проблемам чи-
новники создают другие. 

Фермер Евгений Долгов гово-
рил на собрании о росте в стране 
налогового и административно-
го пресса, обвиняя коллег в граж-
данской инертности. «Мы сидим 
и ждем, голову в песок прячем. 
Это, я считаю, неправильно», – 
высказался руководитель КФХ.

Председатель Союза К(Ф)Ф Ал-
тайского края Александр Бала-
ков также отмечал, что любые 
проверки контролирующих ор-
ганов заканчиваются штрафами. 
Но региональный бизнес-омбуд-
смен Павел Нестеров сказал, что 
административные барьеры по-
степенно ушли с первого места 
на девятое, а среди главных про-

блем предприниматели называ-
ют финансово-экономические: 
блокировка счетов, нарекания 
на работу банков, налоговой 
службы.

О деньгах, точнее, о господ-
держке крестьян в основном го-
ворил и региональный министр 
сельского хозяйства Александр 
Чеботаев. Он сообщил, что в этом 
году нет проблем с кредитовани-
ем сельхозпроизводителей края.

Министр напомнил о дей-
ствии программ поддержки 
начинающих фермеров и семей-
ных ферм и призвал заниматься 
животноводством. В этом году 25 
человек уже изъявили желание 
участвовать в программе «Начи-
нающий фермер» и три семьи – 
создать фермы. «Мы готовы взять 
средства из других программ 
и направить на эту. Поэтому 
прошу всех подумать», – сказал 
Александр Чеботаев.

Один из присутствующих на 
собрании фермеров высказал 
предположение, что животно-
водство не развивается из-за 
ценовых качелей на молоко. 
Зимой молоко поднимается до 

26 рублей, а летом падает до 13 
рублей. Он предложил краевым 
властям добиваться установле-
ния предельной минимальной 
цены на молоко, ниже которой 
переработчики не имеют права 
ее снижать. Александр Чеботаев 
считает, что надо пойти другим 
путем: «Цена зимой растет, по-
тому что молока вдвое меньше. 
Выиграли те, кто организовал 
круглогодичные отелы и обеспе-
чил равномерное производство 
молока, то есть преодолел сезон-
ность. Нужно и остальным дви-
гаться в том же направлении». 
Кроме того, хозяйствам необхо-
димо работать с молзаводами по 
подписанию договоров, пред-
усматривающих годовую цену 
на молоко.

Министр попенял ферме-
рам на то, что они не пользу-
ются программой поддержки 
кооперативного движения. «У 
нас очень многие пчеловоды, 
оленеводы возмущались, что 
не могут переработать свою 
продукцию, потому что слож-
но наладить переработку. После 
того как появилась программа 

кооперации, я их не могу найти. 
А если они объединятся в коо-
ператив, то государство готово 
компенсировать до 60% затрат 
на организацию переработки», 
– заверил Александр Чеботаев.П  

Министр сообщил, что на се-
годня из региональной госпро-
граммы поддержки сельского хо-
зяйства израсходована половина 
средств, или 1,2 млрд рублей. 815 
сельхозпроизводителей получи-
ли погектарные субсидии и еще 
около 200 получат после того, 
как рассчитаются с долгами по 
налогам. Однако несколько сотен 
сельхозпроизводителей края в 
этом году не получат так называ-
емую несвязанную поддержку. 
Дело в том, что Минсельхоз РФ с 
недавних пор решил выделять 
погектарные субсидии только 
тем, кто сеет сортовыми семе-
нами и может это подтвердить 
документально. Но в Алтайском 
крае, да и в других регионах, 
далеко не все имеют такие до-
кументы, а получить их можно 

при проведении специалистами 
ФГБУ «Россельхозцентр», филиа-
лы которого есть в большинстве 
регионов страны, апробации 
или регистрации сортовой при-
надлежности.

4 апреля состоялось селектор-
ное совещание руководителей 
регионов СФО с первым замми-
нистра сельского хозяйства РФ 
Джамбулатом Хатуовым, где 
обсуждали подготовку к весен-
не-полевым работам. Говорили и 
о проблемах невыплаты несвя-
занной поддержки. Александр 
Чеботаев рассказал, что, безус-
ловно, надо сеять сортовыми 
районированными семенами. 
Ученые в один голос говорят, что 
кондиционные сортовые семена 
могут дать до 50% прибавки уро-
жая, и от этого выигрывают пре-
жде всего сами крестьяне. Но то, 
что их заранее не предупредили 
о новом правиле предоставления 
субсидий, это неожиданно.

Хотя, с другой стороны, из 
1674 фермеров, что подавали 
документы на несвязанную 
поддержку в прошлом году, в 
этом 1100 хозяйств всё сделали 
как положено по закону, то есть 
провели апробацию сортов с по-
мощью специалистов «Россель-
хозцентра». И теперь понимают, 
чем они сеют.

Александр Чеботаев пообе-
щал в этом сезоне организовать 
проведение централизованного 
сортоиспытания некоторых со-
ртов озимых и гречихи в уско-
ренном порядке в течение года.Д ̈  

Другая проблема – низкие 
цены для Сибири при проведе-
нии закупочных зерновых ин-
тервенций на сезон 2019 – 2020 
годов. Минсельхоз РФ утвердил 
их для СФО на уровне 7636 руб. 
за тонну пшеницы 3 класса (без 
НДС), тогда как для Южного фе-
дерального округа – 10091 руб. 
Предполагается, что если ры-
ночная цена опустится ниже, 
то государство начнет закупать 
пшеницу, чтобы снять излишки 
и направить цены вверх. Поэто-
му установленная Минсельхозом 
стоимость зерна является ори-
ентиром для переработчиков 

и зернотрейдеров. Обычно они 
стараются не платить больше.

У руководителей сибирских 
регионов нет сомнений в том, 
что минимальные цены для ин-
вентаризационных торгов надо 
поднимать до 10 тыс. рублей.

Обсуждали они и подорожа-
ние минеральных удобрений, 
ГСМ. Хотя крестьянам был обе-
щан мораторий цен на горючее, 
он не соблюдается. За прошлый 
месяц на 800 рублей за тонну уве-
личила цену солярки «Роснефть». 
Нефтебазы отказываются хра-
нить уже оплаченные ГСМ. Это 
подтвердил на собрании фермер 
из Косихинского района Сергей 
Горлов. Он рассказал, что топлив-
ная компания обещает поднять 
цену на 1,5 тысячи за тонну го-
рючего, если за выходные фер-
мер его не заберет. «Начинаются 
полевые работы, у продавцов 
ГСМ растут продажи. Нормаль-
ная логика подсказывает, что 
чем выше обороты у компании, 
тем может быть ниже цена. В Рос-
сии всё наоборот. Нефтяники 
пользуются моментом, чтобы 
получить дополнительную при-
быль», – считает Сергей Горлов.П   

Хотя не только у крестьян есть 
претензии к властям. Александр 
Чеботаев обратил внимание на 
то, что 700 фермерских хозяйств 
официально не имеют наемных 
работников. И среди них есть 
такие, которые обрабатывают по 
8 тыс. га. Ясно, что они использу-
ют наемный труд, но нелегаль-
но «Я думаю, это неправильный 
подход», – высказал точку зрения 
министр сельского хозяйства.

К большей открытости при-
звал коллег и Александр Вайс. Он 
возмущался, что некоторые фер-
меры показывают урожайность 
вдвое ниже среднерайонной, а 
потом требуют господдержки. 
«Нам трудно убедить власти 
вкладывать бюджетные сред-
ства в заведомо неэффективное 
производство», – сказал исполни-
тельный директор Союза.

Евгений ШУМИЛОВ,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

  АГРОПРОМ .

  АП ИНФО .

  ПАНОРАМА  .
Несвязанную поддержку 
связали с семенами

Как продвигать бизнес в соцсетях

Кондиционные сортовые семена могут дать до 50% прибавки урожая.

Группа туристов Любови Руденко в Долине горных духов Чемальского района.Артём Сошников.
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Нам удалось поговорить с отважной 
девушкой по телефону.

– Оля, почему вы бросились защищать 
кондуктора?

– Ну как… Не сидеть же на месте и не 
смотреть, как женщину бьют. О страхе 
как-то не думала. Было желание помочь, 
попробовать защитить. Мне показалось, 
что он бы её очень сильно побил.

– Полиция нашла этих парней, теперь 
им грозит наказание, вы удовлетворены?

– Конечно, только вот разочаровалась, 
что за свои проступки они не понесут 
действительно серьезного наказания. 
Штраф, наверное, да и только...

И действительно, такая развязка 
вполне возможна, ведь ни средних, 
ни тяжелых повреждений у девушки, 
слава богу, нет, а уголовная ответствен-
ность начинается с нанесения именно 
таких увечий. Но ведь есть еще и мо-
ральная подоплека дела, повреждения, 
так сказать, нравственные. Отважную 
девушку били, катали по полу, чуть не 
выкинули из автобуса – и за это всего 
лишь штраф?! 

– К счастью, подобные инциденты 
у нас на линиях редки, – сообщила 
«АП» начальник диспетчерской служ-
бы МУП г. Бийска «ГТД Центр» Елена 
Кривцова, – а вот на том маршруте 
уже были. В прошлом году нетрез-
вые пассажиры напали на водителя 
в пос. Жаворонково (последний при-
городный поселок после Фоминского. 
– Прим. авт.). А вообще, каждый эки-
паж по-разному реагирует на подобное, 
был даже случай, что водитель прямо 
с дебоширами приехал в полицию. Но 
все-таки мы советуем экипажам сразу 
же звонить либо нам, либо в полицию 
по всем нестандартным ситуациям 
подобного рода.

Кстати, что удивительно, ни води-
тель, ни кондуктор того злополучного 
автобуса маршрута № 36 в полицию 
не обратились и заявлений писать 
не стали. На запрос экипаж ответил, 
что, дескать, внештатная ситуация 
действительно была, но ничего страш-
ного не случилось. В общем, если бы 
не заявление Ольги и её активная 
позиция, то мужчины, избившие де-
вушек, ходили бы и дальше по городу 
спокойно.

Но 4 апреля оба подозреваемых 
были задержаны и дали показания 
относительно произошедшего. Один из 
них записал видеообращение с изви-
нениями. Уголовное дело возбуждено 
по статье 116 УК РФ (побои). Одному 
избрана мера пресечения – подписка 
о невыезде. Начальник ГУВД Андрей 
Подолян поставил расследование дела 
на личный контроль.

Олег АМЕЛЕВ

Над жильцами «Дома под 
шпилем» (ул. Комсомольская, 
124) – одного из символов 
Рубцовска нависла нешу-
точная угроза. Здание 1949 
года постройки, признанное 
аварийным в минувшем году, 
трещит по швам. Специали-
сты «Алтайкоммунпроекта» 
считают риск обрушения вы-
соким. Итоговый вердикт: 
дом восстанавливать нецеле-
сообразно, а жильцов следует 
расселить в срочном порядке.

По словам старшей по дому Люд-
милы Полянской, серьезные про-
блемы обозначились больше десяти 
лет назад. Здание ремонтировали 
в разных местах, устанавливали 
подпорки, но это не помогло.

– В 2017 году отошла стена, – рас-
сказывает она. – Насчитали за ремонт 
400 тысяч рублей. Таких денег нам 
не собрать, и мы стали искать более 
экономичные проекты. Но ни одна 
организация не взялась за них, по-
скольку велика угроза обрушения.

В программу переселения из 
ветхого и аварийного жилья дом 
включен только на 2023 год. Специа-
листы убеждены, что столько он не 
выдержит. Он вообще может рухнуть 
в любой момент. В здании располо-
жены 41 квартира и три магазина. 
Администрация Рубцовска приня-
ла решение о расселении дома уже 
сейчас. Жильцы восприняли его в 
штыки.

Прошло уже несколько собра-
ний, на которых с жильцами 
общались глава города, его заме-
ститель, юрист администрации, 
представители «Алтайкоммунпро-
екта». Людям предложили либо 
переезд в маневренный фонд, 
либо наём жилья с последующей 
компенсацией со стороны адми-
нистрации. Первый вариант все 
сочли неприемлемым: никому не 
хочется неопределенное время 
обитать в малосемейке. По поводу 
второго мнения разделились. Одни 
самостоятельно или с помощью 
риелтора занялись поиском под-
ходящих квартир, другие катего-
рически не желают двигаться с 
места. На конец минувшей недели 
было подписано только четыре 
договора аренды.

На собрании, состоявшемся 4 
апреля, рубцовчане открыто вы-
сказали свои опасения главе го-
рода Дмитрию Фельдману и рас-
сказали о проблемах, с которыми 
уже столкнулись. По  их словам, 

подходящих квартир очень мало. 
Кто-то не может жить на верхних 
этажах в силу слабого здоровья, 
кого-то не устраивает состояние 
помещения. Оказалось, что мно-
гие хозяева квартир, сдающие их 
в аренду, вовсе не горят желанием 
заключать официальные договоры 
с администрацией, поскольку им 
придется оформлять декларации 
о доходах и платить налоги. К тому 
же люди не верят, что администра-
ция и впрямь оплатит эти расходы. 

А если денег не будет, квартиран-
тов, среди которых немало пожи-
лых людей, выставят на улицу. Да 
и не каждый готов сдавать жилье 
старому или больному человеку. А 
главное, не названы сроки, когда 
жильцы получат свои квартиры.

– Моей маме, Римме Михайловне 
Зориной, 82 года, – говорит Людми-
ла Пономарева. – Куда я ее повезу? 
Мы не согласны выселяться, чтобы 
остаток жизни провести в съемной 
квартире. Считаю, что городские 
власти должны предоставить адек-
ватное жилье или деньги на его 
приобретение.

Глава города Дмитрий Фельдман 
проинформировал, что о проблеме 
рубцовского дома знают в Прави-
тельстве Алтайского края. Решается 
вопрос с денежными компенсаци-
ями.

– Мы ищем возможности компенса-
ции не в 2023 году, а уже сегодня, – под-
черкнул он, – чтобы выкупить ваше 
жилье и вы смогли  бы приобрести 

квартиры на вторичном рынке. Будь 
такие деньги в Рубцовске, мы бы этот 
вопрос решили сами. А пока админи-
страция берет на себя оплату найма.

Заместитель главы администра-
ции Олег Обухович пояснил, что рас-
чет производится исходя из суммы 
180 рублей за квадратный метр, в то 
время как стоимость аренды жилья 
в Рубцовске составляет 150 рублей. 
Делается это для того, чтобы арен-
додатели могли уплатить налоги 
без убытка для себя.

Администрация города согласна 
в добровольном порядке оплачи-
вать наём до тех пор, пока ситуа-
ция не разрешится. Но жильцы 
потребовали документ, в котором 
были бы прописаны все условия. 
Заверения на словах никого не 
устроили. Пока существует лишь 
уведомление.

Юрист администрации Анаста-
сия Артимонова заверила, что в на-
стоящий момент разрабатывается 
положение о компенсационных 
выплатах за наём жилья. Этот нор-
мативно-правовой акт будет оценен 
прокуратурой и официально опу-
бликован. Примерный срок – две 
недели.

Решение властей о расселении 
жильцов дома непреклонно. Людям 
предложили определиться с местом 
жительства до конца апреля. После 
этого дом отключат от коммуни-
каций.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

СОЦИУМ

Подпорки уже не спасают аварийный дом.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

Великое выселение
  РЕЗОНАНС.
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  ПРОБЛЕМА.

Депутаты-коммуни-
сты добились возвра-
щения более широких 
полномочий краевому 
парламенту в приня-
тии решений о соб-
ственности Алтай-
ского края.

27 марта на сессии Алтай-
ского краевого Законодатель-
ного Собрания был поддержан 
внесенный тремя депутата-
ми-коммунистами законопро-
ект, способствующий большей 
демократизации в принятии 
решений по имуществу Ал-
тайского края.

Законопроект представила 
первый секретарь Алтайского 
крайкома КПРФ, депутат АКЗС 
Мария Прусакова.

– Вашему вниманию предла-
гается проект закона Алтайско-
го края о внесении изменений 
в статьи 2 и 7 закона Алтай-
ского края «О приватизации 
государственного имущества, 
находящегося в собственности 
Алтайского края».

В собственности Алтайско-
го края находятся: имущество 
Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания; имуще-
ство правительства и иных 
краевых органов исполнитель-
ной власти; средства краевого 
бюджета; иное имущество, 
принадлежащее Алтайскому 
краю на праве собственности.

Согласно Уставу Алтай-
ского кра я пра вомочи я 
собственника имущества 
Алтайского края осущест-
вляет Алтайское краевое 
Законодательное Собрание. 
Осуществляя указанные пра-
вомочия, Алтайское краевое 
Законодательное Собрание 

ус та на в л и вает поря док 
управления и распоряжения 
собственностью. Одной из 
форм распоряжения госу-
дарственным имуществом 
является приватизация го-
сударственного имущества, 
находящегося в собственно-
сти Алтайского края.

Таким образом, в силу дей-
ствующего законодательства, 
в том числе Основного закона 
Алтайского края, основным 
субъектом права собственно-
сти выступает высший орган 
законодательной власти Ал-
тайского края.

Правительство также об-
ладает полномочиями в сфе-
ре оборота государственной 
собственности. Так, прави-
тельство управляет и распо-
ряжается собственностью в 
той степени, в которой это 
позволено законом Алтай-
ского края.

Относительно приватиза-
ции, то есть возмездного отчуж-
дения имущества, находяще-
гося в краевой собственности, 
таким законом выступает закон 
«О приватизации государствен-
ного имущества, находящегося 
в собственности Алтайского 
края».

Действующая система ре-

гулирования порядка при-
ватизации государственного 
имущества предполагает 
широкие полномочия орга-
нов исполнительной власти 
в данной сфере и достаточно 
ограниченные полномочия, 
как уже отмечалось, основ-
ного субъекта права соб-
ственности – Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания.

Одним из важнейших ме-
ханизмов приватизации го-
сударственного имущества 
является планирование, ко-
торое осуществляется при 
подготовке прогнозного плана 
приватизации.

Так, в прогнозном плане 
приватизации указываются:

– основные направления 
и задачи приватизации госу-
дарственного имущества на 
плановый период;

– характеристика и способ 
приватизации государствен-
ного имущества;

– предполагаемые сроки 
его приватизации.

Прогнозный план при-
ватизации формируется на 
основании предложений ор-
ганов исполнительной вла-
сти Алтайского края, органов 
местного самоуправления, 

государственных унитарных 
предприятий, других юриди-
ческих лиц и граждан.

Далее орган исполнитель-
ной власти Алтайского края 
в сфере управления государ-
ственным имуществом направ-
ляет проект прогнозного пла-
на в АКЗС. При этом краевому 
Заксобранию отводится 15 
дней на то, чтобы направить 
в правительство замечания и 
предложения. Затем правитель-
ство утверждает прогнозный 
план приватизации.

В последующем орган ис-
полнительной власти в сфере 
управления государственным 
имуществом лишь информи-
рует АКЗС об изменениях, вно-
симых в план приватизации 
в течение года.

По нашему мнению, недо-
статок действующей системы 
приватизации государственно-
го имущества, находящегося 
в собственности Алтайского 
края, заключается в том, что 
изменения в утвержденный 
план приватизации носят уве-
домительный характер. Алтай-
ское краевое Законодательное 
Собрание лишь ставится в 
известность об изменениях в 
порядке приватизации госу-
дарственного имущества.

Учитывая соответствую-
щий правовой статус АКЗС, 
в том числе то, что АКЗС 
осуществляет правомочия 
собственника краевого иму-
щества, полагаем, что приме-
няемая в настоящее время 
процедура приватизации 
нуждается в корректировке 
в части расширения полно-
мочий краевого парламента.

Представленный проект 
закона Алтайского края на-
правлен на то, что АКЗС наде-
ляется правом рассматривать 
не только проект плана при-
ватизации государственного 
имущества, но и проекты из-
менений в прогнозный план.

Для этого предлагается вне-
сти изменения в соответству-
ющие статьи Закона Алтай-
ского края «О приватизации 
государственного имущества, 
находящегося в собственно-
сти Алтайского края».

Проект закона предлагает-
ся принять в двух чтениях.***

Закон был принят во вто-
ром чтении при поддержке 
64 депутатов АКЗС.
Депутат АКЗС седьмого созыва 

М. ПРУСАКОВА.

Принят законопроект коммунистов

Жестокий рейс 
из Фоминского
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Не стало Ольги Николаевны ШЕВЧУК.
Эта весть обрушилась внезапно и тяжело. 

И двух месяцев не прошло, как мы поздравля-
ли ее с юбилейным днем рождения, желали 
здоровья и долгих лет жизни… Представить 
ее 70-летней было трудно, но как вообразить, 
что теперь ее нет?

Она родилась 14 февраля 1949 года в селе 
Тасеево Красноярского края, с 17 лет, после окон-
чания средней школы, работала в редакции 
Тасеевской районной газеты «Сельский тру-
женик», сначала корректором, затем литсо-
трудником. В 1973 году, окончив факультет 
журналистики Уральского государственного 
университета им. А.М. Горького, прибыла по 
распределению в Алтайский край, в редакцию 
газеты «Алтайская правда». Корреспондент от-
дела советской работы и быта, заведующая от-
делами культуры и коммунистического воспи-
тания, обозреватель по проблемам культуры, 
истории и религии… Два года в должности за-
местителя главного редактора – и в октябре 
1997 года журналистский и трудовой коллек-
тив редакции «АП» выдвигает ее на должность 
главного редактора, что и утверждается крае-
вым Законодательным Собранием и админи-
страцией края. В вековой истории «Алтайской 
правды» мы нашли до Ольги Николаевны 
имена всего двух женщин-редакторов.

Она была талантливым журналистом, все ее 
публикации отличали высокий профессиона-
лизм, четкая авторская позиция, публицистич-
ность, яркий собственный стиль. Кажется, само 
время выдвинуло ее – то бурное, напряженное, 
динамичное время 90-х, когда политика так 
плотно вошла в нашу жизнь, и Ольга Никола-
евна с присущим ей достоинством ответила 
на все его вызовы. В должности руководителя 
главной газеты края ярко проявились ее чув-
ство ответственности, широта кругозора, уме-
ние принимать верные решения, налаживать 
и поддерживать конструктивные взаимоотно-
шения с руководством краевых органов власти, 
депутатским корпусом. А внутри коллектива ее 
усилиями была создана такая творческая ат-
мосфера, что позволяла каждому сотруднику 
наиболее полно раскрывать свои способности. 
Газета раз за разом побеждала в престижных 
региональных и республиканских конкурсах.

Благодаря постоянному вниманию к чи-
тателям, достоверности и глубине освеща-
емых тем «Алтайская правда» и в то время 
имела самый высокий тираж среди газет 
Сибирского федерального округа.

За многолетнюю безупречную профессио-
нальную и общественную работу Ольга Ни-
колаевна Шевчук награждалась почетными 
грамотами управления культуры крайиспол-
кома, Госкомитета РФ по печати, администра-
ций края и Барнаула, Законодательного Собра-
ния края, краевого Совета народных депутатов. 
В 1999 году ей было присвоено почетное зва-
ние «Заслуженный работник культуры РФ».

С должности главного редактора «АП» Оль-
га Николаевна ушла в декабре 2006 года по 
собственной инициативе, отдав родной и 
единственной в своей профессиональной 
деятельности газете 33 года жизни.

Ее авторитет среди коллег и всех, с кем ей до-
водилось работать, – среди руководителей орга-
низаций и учреждений, работников культуры и 
образования, писателей, художников, театраль-
ных деятелей, был заслуженно высок, ее слову 
верили, ее мнение ценили. Она была тактична 
и объективна, требовательна, но и внимательна 
и великодушна. Она могла так похвалить мате-
риал коллеги, что у того, как говорится, крылья 
вырастали, но, если надо, могла быть резкой и 
решительной, но всегда справедливой.

Такой она и останется в наших сердцах, как 
в сердцах и памяти всех, кто ее знал и любил.

Совет ветеранов, 
коллектив редакции газеты 

«Алтайская правда».

Прощание с Ольгой Николаевной Шевчук 
состоится 10 апреля в ритуальном зале по адресу:
 ул. Космонавтов, 64, с 13 до 14 часов.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Реализую рамку ульевую, изготовлю улья. Тел. 8-963-577-6261.

Р
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Реализую пчелопакеты
карники, карпатки, местной 

пчелы. Тел. 8-963-577-6261. Р
ек
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а
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 Реализуем семена:

ГОРОХА,
сорт Ямал, РС-1,

ГРЕЧИХИ,
сорт Девятка, РС-1,

ОВСА,
сорт Саян, РС-2.

Тел. 8-960-960-0984.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Изменение к извещению в 
газете «Алтайская правда» 
№ 47 от 15.03.2019, подан-

ному участниками коллек-
тивно-долевой собствен-
ности ЗАО «Арбузовское» 

 Павловского района.
Вместо фамилий «Сахаба-

ев А.А., Полякова Л.В.» читать 
фамилии «Косачева Н.Ф., Тере-
хов В.В.».
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  D, 

 
 .

. 8-902-998-0197. 

Извещение о согласовании 
проекта межевания
земельных участков

Заказчик: Зеленина Светла-
на Сергеевна, Алтайский край, 
г. Бийск, ул. Ломоносова, д. 22, 
кв. 23. 

Кадастровый инженер: Бо-
ровик Иван Александрович, 
659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, 
ул. Титова, 46-б, e-mail: ada51@
mail.ru, тел. 8-961-984-9158, ат-
тестат № 22-13-33. 

Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 
22:41:000000:22, находящегося 
примерно в  15,0 км по направ-
лению на юг от ориентира: Ал-
тайский край, Смоленский 
район, с. Смоленское, ул. Крас-
ноярская, 6. 

Обоснованные возражения 
следует направлять по адресу: 
659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, 
ул. Титова, 46-б, тел. 8-961-984-
9158, в течение тридцати дней 
со дня опубликования настоя-
щего извещения.

Продам

СЕМЕНА 
ГРЕЧИХИ.
Сорт Девятка, 
репродукция РС-1.

Местонахождение: 
Алтайский край,
Тальменский 
элеватор.
Фасовка: мешки 
по 45 кг или 

россыпью.

grainalt@mail.ru, 
тел. 8-905-988-7984.

М
А
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Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка

Заказчик: Романов Юрий Николаевич, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Шумакова, д. 33, кв. 65, тел. 8 (3852) 45-98-97.

Кадастровый инженер: Машинина Н.А.: 658150, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: 
zemleustroitel@list.ru, тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:020101:97, 
находится примерно в 1,3 км по направлению на юго-запад от ори-
ентира – села, расположенного за пределами участка, адрес ориен-
тира: Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Бураново.

Ознакомиться с проектами межевания земельного участка мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: 658150,  Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. 

Обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения  границ выделяемого в счет земельной доли 
земельного участка следует направлять по адресу: Алтай-
ский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ле-
нина, д. 41, в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения.

Извещение
Администрация Верх-Камышенского сельсовета Заринско-

го района Алтайского края извещает участников долей собствен-
ности земельного участка с кадастровым номером 22:13:020004:30 
о проведении общего собрания 24 мая 2019 года в 10.00 по адресу: 
Алтайский край, Заринский район, с. Верх-Камышенка, ул. Цен-
тральная, 34.

Повестка дня: 
«О лице, уполномоченном от имени участников долевой соб-

ственности без доверенности действовать при обращении с заяв-
лениями о проведении государственного кадастрового учета или 
государственной регистрации прав на недвижимое имущество в 
отношении земельного участка, находящегося в долевой собствен-
ности, и образуемых из него земельных участков».

Ознакомиться с документами по вопросу, вынесенному на об-
суждение общего собрания,  можно в течение 30 дней со дня опу-
бликования извещения по адресу: Алтайский край, Заринский 
район, с. Верх-Камышенка, ул. Центральная, 34.

Депутаты Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания выражают соболезнования 
родным, близким, друзьям по поводу смерти

ШЕВЧУК
Ольги Николаевны,

главного редактора газеты «Алтайская прав-
да» с 1997 по 2006 год. Разделяем горечь утраты. 
Скорбим вместе с вами.

Краевой Совет женщин – отделение Союза 
женщин России выражает искренние соболезно-
вания родным и близким и разделяет горечь утра-
ты в связи со смертью заслуженного работника 
культуры, бывшего главного редактора газеты «Ал-
тайская правда», активистке женского движения

ШЕВЧУК 
Ольги Николаевны.

 Правительство Алтайского края выража-
ет искренние соболезнования родным и близ-
ким в связи с кончиной 

ШЕВЧУК 
Ольги Николаевны,

в 1997-2006 годах возглавлявшей краевую 
массовую газету «Алтайская правда».

Управление печати и массовых коммуни-
каций Алтайского края, Союз журналистов 
Алтайского края выражают глубокие соболез-
нования родным и близким по поводу кончины

ШЕВЧУК 
Ольги Николаевны,

бывшего главного редактора краевой массо-
вой газеты «Алтайская правда». 

Коллектив Управления Федеральной антимонопольной 
службы по Алтайскому краю выражает глубокие, искренние 
соболезнования руководителю Управления Поспелову Степану 
Степановичу в связи с безвременной кончиной сына – 

ПОСПЕЛОВА
Павла Степановича.

Разделяем вместе с В ами горечь и боль утраты.

 Куплю с/х технику: МТЗ, 
ДТ-75, Т-25, Т-40 и т. д. Мож-
но без документов, на зап-
части. Тел. 8-913-021-4628. 
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 Куплю овец. 
               Тел. 8-909-501-6207. 
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 Куплю лущильник ЛДГ-10 – 15, БДТ-3, будку (КУНГ), за-
грузчик семян. Тел. 8-903-995-9203.

 Продаю МТЗ-82, 2003 г. в., 650 т, обмен на более дешевый, 
телегу, ОВС-25, Т-4, САК (дизель) , бороны. Тел. 8-903-995-
9203, Славгород.

ШЕВЧУК
Ольга Николаевна

Р
ек
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ам
а
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

По заказу и при финан-
совой поддержке пра-
вительства края пе-
реиздана книга Петра 
Бородкина «Тайны Зме-
иной горы».

Бывали времена… Многие 
представители старшего поко-
ления помнят, как стояли в ноч-
ных очередях за подписными 
изданиями, как покупали кни-
ги за макулатуру, как возили в 
столицу в подарок книги Алтай-
ского книжного издательства. 
«Наши» книги были, наверное, 
в каждом доме на Алтае. Но сре-
ди сотен любимых изданий 
были три стоявшие особняком, 
являвшиеся своеобразным 
культурным кодом. «Как, ты 
не читал?! У тебя нет?..» – эти 
вопросы возникали у собесед-
ника, если речь заходила о трех 
китах алтайской литературы 
– книгах «Солона ты, земля!» 
Г. Егорова, «Море бьется о ска-
лы» Н. Дворцова и «Тайны Зме-
иной горы» П. Бородкина.

Через 35 лет – а именно 
столько прошло со времени 
выхода четвертого издания 
«Тайн» – случилось событие, 
значение которого трудно пе-
реоценить. Вышло в свет пятое 
издание книги Петра Бородки-
на – благодаря кропотливой 
работе, истинному энтузиазму, 
просветительскому старанию 
коллектива краевой детской 
библиотеки им. Крупской 
(АКДБ). ***

Кому как не работникам 
библиотек знать, какие кни-
ги любят читатели, каких не 
хватает в фондах... И библиоте-
ка им. Крупской не отстает от 
старшей «сестры» – «Шишков-
ки»: там ныне – удивительное 
дело! – не только хранят книги, 
но и издают их. С 2011 года кра-
евая детская реализует проект 
«Писатели Алтайского края – 
детям». В его рамках издано уже 
порядка 30 книг.

Пять лет назад на VIII Фести-
вале детских библиотек Сибири 

издательский проект АКДБ был 
признан уникальным и оценен 
по достоинству. В 2018-м твор-
ческий коллектив АКДБ стал 
обладателем краевой премии в 
области литературы, искусства, 
архитектуры и народного твор-
чества в номинации «Просвети-
тельская деятельность». Книга 
Бородкина издана в рамках 
«Плана подготовки и реализа-
ции издательских проектов на-
учно-консультативного совета 
по издательской политике при 
губернаторе Алтайского края на 
2018 – 2022 годы». «Тайны Зме-
иной горы» открывают новую 
издательскую серию «Алтай-
ские писатели – детям».

Возвращение любимой не 
одним поколением наших зем-
ляков книги Петра Бородкина 

было ожидаемым и закономер-
ным. Ведь, как отметила дирек-
тор АКДБ Людмила Санкина, 
несмотря на 220 тысяч экзем-
пляров общего тиража первых 
четырех изданий «Тайн», сейчас 
эту книгу очень трудно найти 
даже в библиотеках. И этот 
факт подтверждает ее ценность.

Заместитель директора Го-
сударственного архива Алтай-
ского края Елена Егорова – одна 
из многих ценителей таланта 
нашего замечательного земляка 
писателя-фронтовика Бородки-
на. Но у нее особое отношение 
к знаковому произведению.

– «Тайны Змеиной горы» – 
книга моего детства, – поде-
лилась Егорова. – Я родом из 
Змеиногорска. И все места, что 
Бородкин так художественно 

описал, были раньше каждую 
минуту перед моими глазами. 
Школа, в которой я училась, 
располагалась напротив Зме-
иной горы. На том месте, где 
сейчас разбит парк, находились 
еще отвалы…

Исторические факты, обле-
ченные в художественную фор-
му, производят, конечно, потря-
сающее впечатление на детское 
эмоциональное восприятие. У 
меня до сих пор сохранились 
в памяти описания людских 
судеб и природы, сюжетные 
линии книги. И они прошли 
со мной через всю жизнь.

Когда я пришла в 1988 году 
работать в Госархив, его со-
трудники еще помнили Петра 
Антоновича. Сейчас я практи-
чески ежедневно работаю с до-

кументами, которые Бородкин 
подписывал…

Конечно, писатель многое 
додумывал, но то, что он ис-
пользовал реальные факты из 
архивных документов, очевид-
но. И это придает книге особый 
вес. «Тайны Змеиной горы» для 
меня первый учебник по исто-
рии родного края.

Не станем пересказывать со-
держание «Тайн», восторгаться 
чудным – правильным и краси-
вым! – языком произведения. 
Пусть наши дети, внуки и пра-
внуки сами откроют для себя 
это чудо творения. И пусть для 
них замечательная книга тоже 
станет учебником – краеведе-
ния, правды жизни…

Светлана ТИРСКАЯ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Возвращение бестселлера

«Т З »  
   
«А  – ».

Валерий Тихонов рассказывает о Петре Бородкине.

Многие из гостей библиотеки откроют «Тайны» для себя...

Книга – источник знаний и любви к малой родине.

Богослужение в праздник 
Благовещения в Барнауле про-
шло в одноименном храме. 
Возглавил его митрополит 
Барнаульский и Алтайский 
Сергий. Благовещенский 
храм в столице Алтайского 
края один и расположен он 
в епархиальном управлении. 
Еще пять лет назад в этом зда-
нии в центре города распо-
лагались отделы городской 
администрации, а в начале 
ХХ века там было Барнауль-
ское духовное училище. Все 

вернулось на круги своя. Храм 
очень маленький, как его на-
зывают, домовый. Но богослу-
жения проходят несколько 
раз в неделю. А главное – 
в престольный праздник, 
7 апреля. В храме собрались и 
взрослые, и дети, и старики, и 
казаки. Правящий архиерей 
поздравил всех присутствую-
щих и отметил, что именно 
с этого дня началась история 
православия.

В этот день все верующие 
вспоминают, как к Богороди-

це явился архангел Гавриил 
и сказал о том, что она ро-
дит Сына Божьего: «Радуйся, 
Дево! Господь с тобою!» Бла-
говещение отмечалось еще 
первыми христианами и се-
годня это один из 12 главных 
православных праздников.

А еще Благовещение – 
это один из двух дней Ве-
ликого поста, когда можно 
есть рыбу и рыбные блюда. 
Второй такой день будет в 
следующее воскресенье, 14 
апреля, когда православные 
будут отмечать Вход Госпо-
день в Иерусалим (Вербное 
воскресенье).

Кстати, с греческого языка 
само слово «Евангелие» пере-
водится как «Благая весть», 
то есть радостная.

Мария СТРЫГИНА

Голуби в небо
В праздник Благовещения Пресвятой Богородицы 
7 апреля в Барнауле традиционно выпустили 
в небо белых голубей. Они символизируют ту 
самую благую весть, которую узнала Дева Ма-
рия, и, конечно, являются символом чистоты 
и светлых помыслов.

Алтайская старше-
классница определила 
зависимость формы бе-
резового листа от уров-
ня загрязнения почвы, 
воды и воздуха. Её рабо-
та получила диплом II 
степени на XIV Между-
народной научно-прак-
тической конференции 
«От школьного проекта 
к профессиональной ка-
рьере».Р  ,  

Ученица 11 класса лицея № 
4 Камня-на-Оби, воспитанни-
ца Каменского многопрофиль-
ного образовательного центра 
Арина Астанина представляла 
научно-исследовательскую 
работу по экологии, над ко-
торой она вместе с педагогом 
дополнительного образова-
ния Екатериной Николаенко 
начала трудиться еще в 2014 
году. «Оценка качества среды 
с помощью коэффициента 
асимметрии листьев березы 
повислой в разных районах 
города Камня-на-Оби» – так 
звучит тема исследователь-
ского проекта.

– Казалось бы, Камень – 
чистый зеленый городок, 
здесь мало промышленных 
предприятий, а, как показа-
ли исследования, качество 
окружающей среды в связи 
с антропогенной нагрузкой 
на грани загрязненного и кри-
тического, – делится своими 
открытиями юный эколог. 
– Я собирала листья березы 
в июне 2014 года и 2018-го с 

десяти берез в каждом районе, 
растущих примерно в одина-
ковых условиях, – по десять 
молодых листьев с каждой. 
Всего за два года проведено 
шесть тысяч исследований. 
Сравнение результатов 2014 
и 2018 годов существенных 
изменений экологической 
обстановки в трех районах 
не показало, а еще в одном 
стало чуть получше. Чтобы из-
менить качество среды, надо 
использовать экологически 
чистое или более качествен-
ное топливо либо альтерна-
тивные источники энергии, 
выбрасывать бытовой мусор 
в специализированные места, 
прививать экологическую 
культуру детям и взрослым.Т ̈  ̈    

Очный тур проходил в Са-
ратове в дни мартовских ка-
никул. В работе шестнадцати 
секций приняли участие 314 
учащихся и 212 их педагогов.

Юный каменский эколог 
рассказала об итогах и выво-
дах своей работы компетент-
ному жюри, в составе которого 
были сотрудники Саратовско-
го областного института раз-
вития образования, ученые 
саратовских и российских ву-
зов, педагоги инновационных 
образовательных учреждений. 
Признается, что когда ее вы-
звали к трибуне раньше, чем 
она ожидала, сильно развол-
новалась. Но собралась и очень 
достойно выступила.

– Ждала серьезных вопро-
сов, готовилась ответить на 
самые каверзные, а спросили 

только, когда собирала листья, 
использовала ли чужие дан-
ные за 2014 год или это мои 
собственные исследования, 
– вспоминает Арина.– Была 
даже несколько разочарована 
и насторожилась – вдруг рабо-
та не понравилась, раз мало 
вопросов. Но там жесткий 
регламент был – семь минут 
на выступление и несколько 
на вопросы-ответы.

– Члены жюри положитель-
но отозвались о качестве ра-

боты Арины, отметили, что 
это уровень диссертации, – 
рассказывает Елена Худяева, 
сопровождавшая девочку в 
Саратов. – Порекомендовали 
развить тему, изучить, как 
влияет состояние окружаю-
щей среды в исследованных 
микрорайонах на здоровье лю-
дей, живущих в них. Несмотря 
на усталость, Арина уверенно 
держалась, хорошо выступи-
ла, спокойно ответила на во-
просы. Они с Е. Николаенко 

провели огромную серьезную 
работу, которая была достой-
но оценена.

Арина отметила, что в ее 
секции «Актуальные пробле-
мы в науках о природе и че-
ловеке (экология)» было очень 
много хороших работ. Первое 
место занял пятиклассник из 
Вольска Саратовской области, 
изучавший дождевых червей. 
Наша землячка призналась, что 
очень переживала за некото-
рых участников своей секции, 
не попавших в призеры. Цере-
мония награждения с гранди-
озным концертом очень впе-
чатлила всех без исключения.

– Саратов встретил нас хо-
лодом, промозглостью, там 
еще, на удивление, довольно 
много снега, – делятся впечат-
лениями Арина и Елена Ни-
колаевна. – Нам предложили 
несколько экскурсий по горо-
ду. Мы выбрали Саратовский 
художественный музей имени 
Радищева. Приятно удивило 
большое количество старин-
ных зданий, памятников 
архитектуры. В то же время 
отметили, что в Саратове по 

сравнению с Камнем, напри-
мер, очень мало деревьев. И 
птиц совсем не услышали. 
Мегаполис.

Эколого-биологическое 
направление Арина Астани-
на выбрала еще в 7 классе. 
Ей очень нравится зоология. 
Она планировала на канику-
лах участвовать в олимпиадах 
по этому разделу, но пришло 
приглашение на международ-
ную конференцию, и планы 
пришлось поменять. И не 
зря! В портфолио будущей 
абитуриентки теперь очень 
весомый козырь.

Тему здоровья людей камен-
ская одиннадцатиклассница 
планирует продолжать в бли-
жайшее время – собирается 
поступать в медицинский 
университет. По примеру стар-
шего брата Михаила, студента 
пятого курса АГМУ, девушка 
мечтает быть педиатром. Мама 
Арины – фармацевт, так что 
«медицина» и «здравоохра-
нение» для этой семьи слова 
далеко не случайные.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

О чём плачет берёза
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Обманывал налоговую
Директор торгового дома в Барнауле Игорь Т. осужден за 

обман налоговой инспекции на 17 миллионов рублей.
Как сообщил «АП» прокурор Центрального района Барнаула 

Петр Госсен, Игорь Т. занимался посредническими услугами 
при приобретении сельскохозяйственной продукции. При 
этом он организовал фиктивный документооборот с предпри-
ятиями, которые фактически не вели предпринимательскую 
деятельность. Затем представил в налоговую инспекцию декла-
рации за 2015 год о наличии оснований для предоставления 
налогового вычета на сумму свыше 17 млн руб. Эти сведения 
оказались ложными.

Суд назначил ему 2 года лишения свободы. Оно заменено 
на альтернативное наказание – принудительные работы в ис-
правительном центре на 2 года с удержанием 20 процентов 
заработка. Кроме того, по иску прокурора в доход государства 
взыскана сумма причиненного ущерба.

Похитил тонну топлива
Работник транспортного предприятия в Бийске похитил 

около тонны топлива пользуясь служебным положением.
Сотрудники Бийского линейного пункта полиции в марте 2019 

года обнаружили автомобиль предприятия,  перевозивший ГСМ, 
на частной территории. В тот момент с него сливали топливо.

Как сообщает пресс-служба Алтайского ЛУ МВД России, вы-
яснилось, что 47-летний сотрудник предприятия дал указание 
водителю выдать ГСМ сверх установленной нормы. А затем 
внес корректировки в маршрут автомобиля. Злоумышленник 
намеревался похитить около тонны дизтоплива, чем причинил 
бы ущерб предприятию на сумму более 30 тысяч рублей.

В отношении «смекалистого» работника предприятия возбужде-
но уголовное дело. По УК РФ ему грозит лишение свободы до 6 лет.

От штрафа до взятки
Бывший глава одного из сельских советов Солтонского 

района обвиняется во взяточничестве.
Как рассказала «АП» помощник руководителя управления 

Следственного комитета РФ по краю Людмила Рязанцева, в 2016 
году госпожнадзор привлек главу сельсовета к административ-
ной ответственности. Ему необходимо было заплатить штраф.

Не желая тратить на это личные деньги, мужчина потребо-
вал от главы крестьянского хозяйства передать ему 15 тысяч 
рублей за возможность пользоваться земельными участками и 
не платить за аренду. Полученными от фермера деньгами глава 
сельсовета оплатил административный штраф. Кроме того, в 
июле 2018 года он получил еще одну взятку в 15 тысяч рублей от 
главы хозяйства. На этот раз потратил деньги на личные нужды.

В ходе следствия бывший глава сельсовета свою вину при-
знал. Теперь его дело рассмотрит суд.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

СПРАВКА
Международная научно-практическая конфе-

ренция «От школьного проекта к профессиональ-
ной карьере» ежегодно проводится в Саратове 
для учащихся 5 – 11 классов общеобразовательных 
учреждений Российской Федерации и других стран. 
Направлена на выявление талантливых, одарен-
ных детей и приобщение их к исследовательской, 
изобретательской, творческой деятельности в 
различных областях науки, культуры, техники.

Арина Астанина и педагог Елена Худяева.




